

# Lichtenstein-Glauburger Tageblatt

## Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Höhndorf, Adlik, Bensdorf, Nieder-, St. Egidien, Heinrichsberg, Marien, Riedelsel, Ottmannsdorf, Röllsen St. Nicolas, St. Jacob, St. Michael, Staudendorf, Varn, Niedermühlen, Schönbach und Linsheim

### Amtsblatt für das Reg. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

66 Ausgabe.

Nr. 214.

Bereitstet Zeitung  
im Amtsgerichtsbezirk

Mittwoch, den 15. September

Haupt-Intendantenorgan  
im Amtsgerichtsbezirk

1915.

## Zeichnet die dritte Kriegsanleihe!

### Verkauf von geräuchertem Speck

findet Freitag, den 17. September 1915 nur an Lichtensteiner Einwohner und nur in Mengen bis 2 Pfund an den einzelnen Haushalt statt.  
Die Ware wird von 2 Uhr ab gegen Karten im Verkaufsraum im Rathaus abgegeben.

Die Bezahlung ist in der Stadtloge im Laufe der Vormittagsstunden und von 3 Uhr ab im Stadtvorordneten-Sitzungszimmer (neben dem Sparraum) zu leisten. Preis 1,55 M. für 1 Pfund.

Der Stadtrat.

### Bekanntmachung, die Auszahlung der reichsgesetzlichen Unterstützungen betrifft.

Um dem großen Andrang bei den Auszahlungen vorzubeugen, machen wir hiermit bekannt, daß dieselben fünfziglich im Stadtverordnetenzimmer vor-

genommen werden sollen, und zwar geordnet nach Buchstaben.

Es werden gezählt an die Empfänger, deren Namen die Anfangsbuchstaben

|            |                       |
|------------|-----------------------|
| A - F      | haben, von 8 - 9 Uhr, |
| G - V      | 9 - 10 vormittags     |
| W - R      | 10 - 11               |
| S, Sch, St | 11 - 12               |
| und T - Z  | 12 - 1 mittags.       |

Als Zahltag kommen nur der 1. und 16. eines jeden Monats in Frage. Sollen diese Tage auf einen Sonn- oder Feiertag, so erfolgt die Auszahlung am folgenden Werktag.

Wer an einem anderen als dem Zahltag erscheint, hat keinen Anspruch auf geordnete Abfertigung.

Lichtenstein, am 14. September 1915.

Der Stadtrat.

### Strümpfe und Handschuhs-Zählung.

Das Reichsamt des Innern hat eine Zählung der am 15. September 1915 in Deutschland vorläufigen bauzwollenen Strümpfe und Handschuhe angeordnet, einschließlich der Mengen, die aus den in den Fabriken vorhandenen, für die Verarbeitung freien Garnen und Stoffen noch hergestellt werden können.

Von dem Ergebnis der Aufnahme wird es abhängig sein, ob und welche Mengen zur Ausfuhr zugelassen werden können.

Da für „gestrickte“ Strümpfe und Soden vermutlich keine oder nur wenig Ausfuhrbewilligungen nachgefordert werden dürfen, so ist der Wert darauf gelegt worden, diese gesondert aufzuführen.

Es wird deshalb gebeten, die vom Stadtrat ausgegebenen Fragebogen recht vollständig auszufüllen und alle Bestände zu erfassen, auch diejenigen, die sich für Rechnung des Betreibenden außer dem Hause befinden (bei Heimarbeitern, Färbern, Bleichern usw., ferner in Konfektionsklöstern innerhalb Deutschlands).

Die Angaben werden streng geheim gehalten und kommen nur zur Kenntnis der anfragenden Behörden.

Auf Veranlassung des Königlich Sachsischen Ministeriums des Innern werden jeden Beteiligten 3 gleichlautende Fragebogen (für Strümpfe und Handschuhe getrennt) zugeschickt, wovon 2 Stück in gleichlautender Ausfertigung bis 22. September — und zwar unmittelbar oder durch Vermittlung des Stadtrats — an die Handelskammer in Chemnitz einzusenden sind, während das dritte Stück zurückbehalten werden kann. Diejenigen, welche keine Fragebogen erhalten haben, wollen sie in der Postkasse entnehmen.

Es kommen Fabrikanten und Händler in Betracht, bei denen ein Bestand mehr als 10 Tausend baumwollene Strümpfe oder Handschuhe zu erwarten ist.

Lichtenstein, am 14. September 1915.

Der Stadtrat.

### Das Blatt.

\* Der Reichskanzler weilt beabsichtigt einer Besprechung mit dem König und dem Ministerpräsidenten Großherzog von Hessen in München.

\* Paul „Deutscher Tagesschreiber“ hat, wie „Az. Er“ aus Petersburg erfahren, der Zar den General Ruski zu seinem Generaladjutanten ernannt. So will man beweisen, daß Ruski der Oberkommandierende sei.

\* Ein aus einem Gefangenentaler bei Eissen entflohenen französischen Feldwebel wurde, als er die Holländische Grenze bei Gronau überschreiten wollte, von einem Grenzposten erschossen.

\* Der „Felt. Jg.“ zu folge wird aus Wolland ge-

meldet: Die Offizierschule in Modena entließ 3000 Unteroffiziere zur Front.

\* „Havas“ meldet aus Rom: Die japanische Militärmision ist von Benedix nach der italienischen Front aufgebrochen.

\* Der russische Gesandte in Cetinje, Biers, ist aufgrund wegen hohen Alters abberufen worden.

\* Der Bruder des Königs Konstantin (Griechenland) wurde zum Oberbefehlshaber der Kavallerie in Saloniiki ernannt.

\* Nach Meldungen aus Bukarest berichtet die „Searia“, daß man auf dem dortigen Telegraphenamt einem weit verzweigten Spionagesystem auf die Spur gekommen sei. Der englische und der russische Ge-

meinde wurden von den Beamten mit wichtigen Informationen versorgt, die sich namentlich auf Verbündungen der rumänischen Regierung bezogen.

\* Verschiedene Blätter bringen eine Petersburger „Tempo“-Meldung, nach der in Petersburg der Verbündungsanzugstand hergestellt wird. Nichts sei jedoch darüber unterrichtet. Längs der Küste seien schwere Geschütze aufgestellt.

\* Republicain erzählt aus Mjat: Da Rumänien nicht bekannt, daß zwei Boote mit Insassen des verlorenen Transports „Bille de Moskau“ von englischen und schwedischen Schiffen auf der Höhe von Oran aufgenommen wurden.

### Die Stadt-Bibliothek Lichtenstein

in Mittwoch von 12 - 1 Uhr und Sonntags von 11 - 12 Uhr geöffnet